

Arus atau pertukaran informasi dalam organisasi erat kaitannya dengan proses. Proses dalam artian berarti rangkaian, tindakan pengolahan yang menghasilkan produk.¹⁵ Proses komunikasi dapat didefinisikan sebagai rangkaian tindakan penyampaian pesan oleh komunikator kepada komunikan melalui media yang menghasilkan efek tertentu. Sehingga definisi operasional proses komunikasi dalam konteks penelitian ini adalah rangkaian tindakan untuk penyampaian materi atau informasi bersifat mendidik yang berhubungan untuk peningkatan kualitas UMKM yang disampaikan oleh organisasi yakni Dinas Koperasi dan Usaha Mikro, Kecil dan Menengah melalui program-program terencana yang bertujuan untuk memberikan daya guna kesiapan para pelaku UMKM menghadapi era integrasi ekonomi Asean yakni MEA 2015.

Nantinya proses komunikasi yang berulang-ulang akan menghasilkan pola komunikasi yang menggambarkan bentuk atau sebuah model.¹⁶ Menurut kamus ilmiah populer disebutkan bahwa pola adalah model, contoh pedoman (rancangan), dasar kerja, pola dapat dikatakan sebagai bentuk yang menjelaskan isinya. Yang ditekankan disini adalah pola dengan pengertian model.¹⁷

Dengan demikian pola komunikasi dalam penelitian ini adalah gambaran atau model dalam penyampaian dan penerimaan materi atau

¹⁵ Meity Taqdir Qodratillah dkk, *Kamus Bahasa Indonesia untuk Pelajar*, (Jakarta Timur: Badan Pengembangan & Pembinaan Bahasa Kementerian Pendidikan & Kebudayaan. 2011). hlm. 430

¹⁶ Henri Asra Omika, "*Interaksi Sosial*" dalam <http://infosos.wordpress.com/kelas-x/3-interaksi-sosial/>, akses 22 November 2014.

¹⁷ Paus A. partanto dan m. dahlan, kamus ilmiah populer (Surabaya: arkola, 1994), hlm. 605

G. Kerangka Pikir Penelitian

Proses penelitian ini dibangun berawal dari perhatian akan Peran Pemerintah dalam mempersiapkan UMKM Kota Surabaya menghadapi Masyarakat Ekonomi Asean 2015. Fenomena persiapan UMKM dalam menghadapi Masyarakat Ekonomi Asean 2015 yang tidak lepas dari aktivitas komunikasi di tengah masyarakat antara pemerintah dan pelaku UMKM memiliki daya tarik tersendiri bagi peneliti. Komunikasi yang dibangun pemerintah dan para pelaku UMKM dalam mempersiapkan Masyarakat Ekonomi Asean 2015 pada satu sisi dianggap sebuah masalah, akan tetapi pada sisi Fenomena realitasnya UMKM di kota Surabaya telah mencapai titik prestasi yang baik dengan menurunkan banyak angka kemiskinan menunjukkan komunikasi yang efektif di bangun pemerintah sebagai perannya dalam memberdayakan UMKM di Kota Surabaya.

Dengan menggunakan teori Difusi Inovasi dan Teori Komunikasi S-M-C-R diharapkan fenomena tersebut dapat terlihat secara keseluruhan mengenai Komunikasi Pemerintah untuk pemberdayaan UMKM dalam menghadapi MEA 2015. Dengan mengamati segala aspek yang berkaitan dengan komunikasi untuk pemberdayaan, tahapan proses komunikasinya dan model komunikasinya, dengan menggunakan metode penelitian kualitatif fenomenologi yang diharapkan data-data terdiskripsikan sesuai apa adanya. Peneliti berusaha memahami realitas komunikasi yang dilakukan dalam aktivitas pemberdayaan dengan perspektif orang yang melakoninya, yaitu pihak pemerintah dari Dinas Koperasi dan Usaha

